

Hebammen geleiteter Kreißsaal = Hebammen geleitete Geburt

Ein Angebot der Frauenklinik des Klinikum Stuttgart seit 2008

Frauenklinik des Klinikum Stuttgart, Perinatalzentrum Level 1 (höchste Versorgungsstufe), mit 2019 zu erwartenden 3500-3600 Geburten größtes Perinatalzentrum Baden Württembergs.

Hebammen geleiteter Kreißsaal = Hebammen geleitete Geburt-

stellt ein innovatives, mittlerweile über 10 Jahre erfolgreich erprobtes Konzept zur Stratifizierung der Geburtshilfe unter dem Dach eines Maximalversorgers dar.

Frauen, die sich zweimal in der Hebammensprechstunde am Klinikum Stuttgart vorstellen, und mit ihrer Schwangerschaft einen von den verantwortlichen Ärzten und Hebammen des Perinatalzentrums gemeinsam erarbeiteten Kriterienkatalog erfüllen, können in dem Hebammen geleiteten KS ihr Kind gebären, ohne das ein Arztkontakt erfolgt.

Sollten sich unter der Geburt Probleme einstellen, kann auf Entscheidung der betreuenden Hebamme ein Arzt (m,w,d) konsiliarisch hinzugezogen werden (Geburtsleitung bleibt bei der Hebamme), oder aber die Geburt in den ärztlichen geleiteten Kreißsaal übergeleitet werden (organisatorische Veränderung, keine räumliche Änderung).

Mit dem Angebot sollen besonders Frauen angesprochen werden, die sich eine Art „Geburtshaus“ Atmosphäre wünschen, bzw. die Sorge haben, dass durch ärztliche Präsenz und Interaktion ein natürlicher Geburtsablauf gestört oder beeinträchtigt werden könnte. Im Notfall ist unter dem Dach des Maximalversorgers trotzdem eine sofortige Unterstützung durch das ÄrzteTeam der Frauenklinik gewährleistet.

Ziele:

- Erfüllung eines Versorgungswunsches schwangerer Frauen
- Ermöglichen völlig eigenverantwortlichen Arbeitens für Hebammen
- Entlastung des ärztlichen Dienstes
- Optimierte Ressourcenzuordnung

Weitere Effekte:

Verbesserung der gegenseitigen Wertschätzung der einzelnen Berufsgruppen, von Seiten der Hebammen wird die ärztliche Unterstützung bei Problemen besonders wahrgenommen, von Seiten der Ärzte die Entlastung über die vollständige Versorgung unkomplizierter Geburten durch Hebammen.

Prof Dr Ulrich Karc

Ärztlicher Direktor

Frauenklinik Stuttgart